

CHRONIQUE.

MGR. DEMERS.— SON TROISIÈME VOYAGE EN EUROPE ET EN CANADA.— SA MORT.

Il y avait à peine deux ans que Mgr. Demers était de retour du Concil de Baltimore, qu'il reçut la Bulle qui invitait tous les évêques du monde catholique à se rendre à la ville Éternelle pour y assister au Concile du Vatican. Cette invitation qu'il regardait comme un ordre venu du ciel, lui fit oublier ses infirmités, les mille occupations qui auraient pu le retenir chez lui, et en septembre de 1869, il se mit en route pour aller assister aux Grandes Assises de l'Église Universelle. Cette fois encore, la divine Providence vint à son secours, et pour ménager ses ressources si restreintes, elle permit que la compagnie du chemin de fer du Pacific, lui accorda son passage gratis. Ce fut dans ce trajet que l'évêque de Vancouver fit une chute sérieuse qui faillit lui coûter la vie, et lui causa, dans le côté droit, une forte douleur qui l'accompagna, en quelque sorte, jusqu'au terme de sa vie.

Quoique notre apôtre eût déjà vu la ville des Papes, il arriva dans son enceinte, animé du plus ardent désir de revoir ses monuments et surtout de vénérer le saint Pontife qui, neuf ans auparavant, l'avait pressé sur son cœur paternel avec tant d'affection.

Mgr. Demers eut le privilège accordé aux évêques missionnaires, pendant toute la durée du concile, c'est-à-dire qu'il reçut l'hospitalité offerte par le père commun de tous les fidèles.

La fatigue qu'éprouva alors Mgr. Demers, et le faible état de sa santé auraient été plus que suffisants pour lui faire obtenir la permission de s'éloigner de Rome; mais cet éloignement l'aurait privé de ce qu'il a regardé, jusqu'à son dernier soupir, comme le plus grand bonheur de sa vie, celui de voter *Placet* sur la grande question de l'infaillibilité.